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令和６年度第２回養老町地域公共交通会議 議事概要 

 
●日 時 令和６年１１月２８日（木） ９：５３～１０：４３ 
 
●場 所 養老町中央公民館 中ホール 
 
●出席者 〔委員：敬称略〕 

中部運輸局岐阜運輸支局           下平 真一郎 
岐阜協立大学教授              竹内 治彦 
岐阜県都市建築部都市公園・交通局公共交通課 野田 なつみ 
大垣土木事務所施設管理課          林  徹 
養老警察署交通課              佐藤 方紀 
海津警察署交通課              髙橋 誠 
名阪近鉄バス（株）             山田 規光久 
スイトトラベル（株）            西川 勝則 
岐阜近鉄タクシー（株）           高橋 政信 
（一社）養老線管理機構           伊藤 要一 
養老鉄道（株）               中村 晃士 
（公社）岐阜県バス協会           木村 治史 
名阪近鉄バス労働組合            佐竹 達也 
養老町区長連絡協議会            安田 澄雄 
養老町老人クラブ連合会           澁谷 八代子 
大垣市都市計画部交通政策課         髙橋 祥紀 
大垣市上石津地域事務所地域政策課      中山 朋之 
海津市市民環境部市民活動推進課       山崎 賢二 
輪之内町住民課               松本 香代 
養老町長                  川地 憲元 
養老町産業建設部長             大倉 修 

          
〔事務局〕  養老町総務部企画財政課           中島 和哉 
       養老町産業建設部産業観光課         竹中 修 
       養老町産業建設部建設課           吉村 和人 

        養老町総務部企画財政課           伊藤 良彦 
        養老町産業建設部産業観光課         渡邊 智行 
        養老町産業建設部産業観光課         久保山 正也 

養老町産業建設部建設課           小島 利彦 
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        養老町産業建設部建設課           村田 杏奈 
         

●欠席者     岐阜国道事務所大垣維持出張所        太田 宗徳 
         大垣警察署交通第一課            吉田 浩司 

養老町老人クラブ連合会           近藤 とし江 
 
●議題 協議事項１  養老町地域公共交通計画（素案）について 
    報告事項１ 養老町オンデマンドバスバス停の新設及び移設について 
    報告事項２ 養老 Pay アプリからの予約及びポイント利用について 
    報告事項３ 令和６年度大垣市・養老町・関ヶ原町地域公共交通運賃協議会 
          第１回合同会議の結果について 
 
●議事 
 
協議事項１  養老町地域公共交通計画（素案）について 
  

〇事務局から説明 
（議第１号 養老町地域公共交通計画（素案）について） 
 
○委員からの質問・回答、意見・提案等 

 ・全国的に公共交通計画を策定する自治体が増え 1000 自治体を超えた。全国各地

の公共交通計画、有識者の方々が分析し実質化していくということで提言されて

いるが、実際にこう機能していたとか、目標に対してどのくらいできたのかとい

うのを評価して次につなげていくような取組み、そういったメカニズムを組み込

んでくださいというのが有識者の方のご意見だった。養老町の交通計画というこ

とで 32 頁に指標が載っているが、養老町として、これまでの各種の政策などで、

高齢者の方や色んな世代の方が養老 Pay を使えることは大事なのだと思う。公共

交通の分野でも養老 Pay を活用して、他の地域だと紙でクーポン券を出さなけれ

ばいけないが、養老Payで自動的にできるので、予算の絡みもあるかとは思うが、

今後、例えば利用促進を図る時に養老 Pay を使って、例えば１日無料デーをやっ

てみるとか、使い方は今後色々広がってくると思うので、養老 Pay の活用を通じ

た機能的な策を打っていっていただけることを期待したいと思う。  

今回、改訂版にあたって、人口問題があり、若い世代の定住に向けた意識が核

になっているということで、そういった施策も組み込んで、若い世代も高齢者に

も適した交通政策になっているのではないかと思った。 

 →デジタルデマンド対策もあわせてやっていきたいと考えており、若い人は基本的

に利用できるのですが、ご年配の方も取りこぼしがないように、しっかり対応し
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ていきたいと考えている。 

 ・こういうことが養老 Pay の普及につながり、公共交通だけでなく電車をあげて取

り組んでいかなければならないと思う。高齢者の方には大変な部分もあるとは思

うが、お願いしたい。 

・人口問題を意識した内容になっており、通勤時間帯の実証実験もある。全体的に

新たな利用者を取り込む、新しい取組みもやるという状況になっていて、他の自

治体ではあまり見かけないものになっていると感じる。これからも計画を進めて、

連携していきたい。 

 ・実証実験はぜひ実現してほしいと申し上げたのだが、おそらく県内でも高校生の

通学のために公共交通はあまり事例がなく、そんなに多くない。垂井町が不破高

校のためにやっているものがあるが、あれがなければおそらく不破高校は廃止と

いう話になっていたかもしれない。非常に大きな影響が不破高校にあったという

ところで、これが垂井町にとってどうなのかという議論はあるかもしれないが。

どうしても高齢者の方だと確実にやっていただけてニーズがあるのですが、若い

人は、朝通学は走らせて乗っていただけるが、帰りの時間帯はばらつきが多くて、

部活の有無や試験の有無で早く終わるなど色々になってしまうので、帰りの状態

は保証できない。そうすると帰りは自転車で帰りたい、だったら最初から自転車

でとか、そういうことでなかなか電車を使いにくいというところから、どの自治

体も高校生については諦めているところがあるかと思うが、そこをなんとか追及

してみてはどうかということ。しかし、これは変える可能性もあり、やってみた

けれど利用していただけない、親御さんが送迎されたりということもあると思う。

なので実証実験という形で、仮でやってみて、ニーズがしっかりあるようであれ

ばそのまま続けるし、難しいようであれば断念していくという仕立てにしていて、

非常にバランスとしては丁度良いと思っている。 

 ・計画の中でバスの役割などがあるのですが、17 頁のネットワークイメージ図で隣

接自治体さんなどとの色々連携していくという中で、交通拠点の笠郷バス停に新

たに止まるというのは、その地域の方がどこまで出ていただけるかというような

政策は非常に大事だと思う。現在、笠郷から今尾まで堤防を走っていて、実際そ

の集落の方が堤防を上がっているという実態だが、もう少し広域的に見て、昔か

ら走っているからということではなく、時代が変わってきて、まちの政策もある

と思うので、路線の変更など、色々と協議、検討して良いものを作っていきたい

と思う。 

海津町においては 2024 年問題などにより、終バスを早くしたり、土曜日の１

本減便など、運転手不足の状況でご迷惑をおかけしているが、まだ利用者は増え

ており、伸びているので、さらに満足度を高めるようなことをやっていきたいと

思い、検討していきたい。 

 →17 頁のイメージ図は、258 号を意識されているが、今お話しいただいた通り、養
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老町内ではバス路線が 258 号から離れて堤防を走っている状況。６頁に人口分布

図があるが、10 年前は川の方に人口がいたが、現在は国道沿いに住宅開発が進ん

でおり、大規模商業施設の進出もあって、258 号の方が需要は高まっている状況

ではないか。10 年経って、現在も堤防を走ることが妥当なのかは、利用状況の調

査や人口分布などを調査いただいてご検討いただいた方が良いのではないか。そ

れはもしかしたら海津市さんにも若干の影響はあるかもしれないので、ご相談い

ただいて、安全性など総合的に判断して検討を進めていただきたいと思う。 

・29 頁に運転士確保に向けた連携、協力という部分で計画の中に載せていただき、

業界としても心強く思っている。実施事業ということで、色んな広報をやってい

ただける。もうひとつ例として、人口増という部分で移住という施策を、県の方

で１月 25 日に東京の方で移住フェアをやると聞いている。そこに県下自治体さ

んが出向いて、当町へ来てくださいというフェアをすると聞いており、協会とし

てもこちらに出向いて岐阜県のバス事業者さんを紹介しようと思っている。そう

いう機会を捉えて、移住先の仕事のひとつとしてバス運転手というのを PR して

いただければということを色んな公共交通会議で言っている。実施事業のひとつ

の例ですが、広くやっていただけることは本当に心強く思っている。 

   

〇「養老町地域公共交通計画（素案）について」承認 

 

 

報告事項１ 養老町オンデマンドバスバス停の新設及び移設について 
 
 〇事務局から説明 

 （報第１号 養老町オンデマンドバスバス停の新設及び移設について） 

 

○委員からの質問・回答、意見・提案等  

 なし 

 

 

報告事項２ 養老 Pay アプリからの予約及びポイント利用について 
 

○事務局から説明 

 （報第２号 養老Payアプリからの予約及びポイント利用について） 

 

○委員からの質問・回答、意見・提案等  

・高齢者の皆さんにお使いいただけるように、どんな普及策を検討されているの

か。 
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→養老 Pay でのアプリの予約がスタートしたことに伴い、利用者の方に丁寧な説

明をしてきたいと考えている。その方に応じた説明をして、使い方についてはな

るべくアプリからの誘導をしていきたいと考えている。また、利用促進につなげ

ていけるようなイベントを検討している。内容が決まりましたら周知させていた

だきたいと考えている。 

→移動スマホ教室等も考えている。公民館や集会所などに出向き、説明会の実施 

を事務局で検討している。 

・テレビ通話を教えたいが、教えている最中に喧嘩になることがよくあるようで

ある。なかなか難しいので、例えば、小学生に教えて、祖父母にも教えるなど

はどうか。子ども世代とは喧嘩になるが、お孫さんなら喧嘩にならないかもし

れない。色々なアクセスを考えて作っていただければと思う。普通のアプロー

チではなかなか広がっていかないと思うので、検討してほしい。 

 

 

報告事項３ 令和６年度大垣市・養老町・関ケ原町地域公共交通運賃協議会 

第１回合同会議の結果について 

 

 〇事務局から説明 

 （報第３号 令和６年度大垣市・養老町・関ケ原町地域公共交通運賃協議会第

１回合同会議の結果について） 

 

○委員からの質問・回答、意見・提案等  

   なし 


